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У деревьев
в Петербурге 
есть стилисты
На улицах Северной столицы продолжается формовка деревьев. Специалисты ухаживают за 
кронами: удаляют старые, сухие и больные ветви. Эта процедура не только декоративная, но и 
оздоравливающая. Корреспондент Metro узнал, как липам и яблоням делают «причёску». С. 2
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АЛЕКСАНДР
БЕЛЯЕВ ПОКАЗАЛ 
АВТОРСКИЙ СТИЛЬ
На «Ленфильме» открылась экспозиция, 
посвящённая жизни и творчеству извест-
ных писателей, музыкантов и учёных. 
Среди «героев» – Человек-амфибия Алек-
сандра Беляева. С. 4 
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Ветеранам и блокадникам 
вручили юбилейные медали

1
Губернатор Александр Беглов передал петербургским 
ветеранам юбилейные медали «80 лет Победы в Вели-
кой Отечественной войне 1941–1945 гг.». Среди награж-

дённых более 50 человек. «Этот год – особенный. 80 лет 
исполняется нашей великой Победе. Глава государства объ-
явил его Годом защитника Отечества. Ленинград – Петер-
бург по праву открывает этот год. Город работал, сражался 
и победил. И, как напомнил Президент, Ленинградская по-
беда стала важнейшей вехой на пути к разгрому фашизма. 
Эти медали – знак нашего безграничного уважения и благо-
дарности ветеранам», – подчеркнул Александр Беглов.

Терминал ВСМ соединят со 
станцией метро и вокзалом

2
Стали известны новые подробности о строительстве 
высокоскоростной железнодорожной магистрали в 
Северной столице. На первом этапе терминал ВСМ ин-

тегрируют в существующую транспортную инфраструктуру. 
«Прежде всего терминал будет подключён к станции «Пло-
щадь Восстания» и Московскому вокзалу крытыми галерея-
ми по принципу «сухие ноги», – сообщил губернатор Алек-
сандр Беглов. Новый терминал также соединят с будущей 
станцией метро «Лиговский проспект – 2». 

Новый морской курорт 
займёт 160 гектаров

3
В Северной столице продолжается подготовка к стро-
ительству всесезонного курорта «Санкт-Петербург 
Марина». Как сообщил губернатор Александр Беглов, 

город выполняет работы, связанные с транспортом, ин-
женерными сетями, градостроительной документацией. 
«Выданы два градостроительных плана земельных участ-
ков первого этапа проекта – на строительство школы ях-
тенного спорта и яхт-клуба», – отметил градоначальник. 
Сейчас идёт проектирование тоннельного коллектора, а в 
генеральный план города внесены корректировки с учётом 
концепции проекта. В скором времени будет утверждена 
документация по планировке территории проекта – она со-
ставит 160 гектаров.  

Губернатор Петербурга вручил медали ветеранам | GOV.SPB.RU

К петербургским деревьям 
стилисты приходят «на дом». 
Пока зелёные подопечные 
спят, садовники ухаживают 
за их кроной: удаляют ста-
рые, сухие и больные ветви. 

– Работы по формовочной 
обрезке деревьев проводят 
в период с ноября по март. 
Периодичность процедуры 
раз в три года, – рассказала 
Metro главный инженер са-
дово-паркового предприятия 
«Пушкинское» Надежда Абра-
мова. – В 2025 году на наших 
объектах запланирована 
формовка 1205 деревьев. Из 
них 300 мелколистных лип 
уже обработали.

«Причёска» зависит от 
локации. К примеру, дере-
вьям на аллее набережной 
Лейтенанта Шмидта при-
дают шаровидную форму, 
а на стрелке Васильевского 
острова – пирамидальную. 
За внешним видом растений 
в исторических локациях и 
вовсе следит Комитет по ох-
ране памятников.

– Благодаря формовке вы-
равнивается высота расте-
ний, достигается равномер-
ное расположение ветвей, то 
есть регулируются направле-
ние их роста и густота, – рас-
сказывает  Metro заведующая 
сектором учёта и мониторин-
га зелёных насаждений садов 
Русского музея Екатерина Жу-
кова. 

Скелетные ветви
Формовку проводят в холод-
ное время года по несколь-
ким причинам. Во-первых, 
из-за отсутствия сокодвиже-
ния обрезка не ослабит дере-
вья. Во-вторых, голые ветви 
обеспечивают хорошую ви-
димость, что в свою очередь 
позволяет сделать чёткие 
срезы.

– Безусловно, формовоч-
ная обрезка может не только 
делаться для красоты, но и 
нести пользу деревьям. Когда 
мы регулируем расположе-
ние скелетных ветвей, улуч-
шаются инсоляция кроны 
и  воздушные режимы, нор-
мализуется влажность – бла-
годаря этому будет меньше 
грибковых поражений, – го-
ворит Екатерина Жукова. 

Молодые липы, по словам 
эксперта, особенно подверже-
ны заражению патогенными 
грибками. Удаление ветвей в 
этом случае поспособствует 
выздоровлению. 

– Зачастую формовка идёт 
деревьям во благо, потому 
что у лип, например, на по-
бегах первых лет жизни (от 
года до 4 лет), как правило, 
находят до трёх патогенных 

грибов, которые могут при-
водить к усыханию, – объяс-
няет Екатерина Жукова.  

Это вам не лес
В уходе, по словам эксперта, 
нуждаются все городские 
деревья. Формовка препят-
ствует загущению кроны и 
убирает побеги, растущие 
внутрь. 

– Почему в лесу растения 
могут расти и без вмешатель-
ства человека? Так уж сложи-
лись обстоятельства! Но в лесу 
мы можем видеть опавшие 
ветви – в том числе потому, 
что не все они могут получать 
достаточно солнечной энер-
гии. Это приводит к тому, что 
ветви отстают в росте и могут 
отмирать внутри кроны. В 
городских условиях мы себе 
не можем такое позволить, 
поэтому обрезка проводится 
ещё и во избежание отлома и 
падения ослабленных, боль-
ных ветвей, – рассказывает 
заведующая сектором учёта и 
мониторинга зелёных насаж-
дений садов Русского музея.

В январе в Петербурге 
формовочную обрезку прош-
ли 6 тыс. деревьев и порядка 
90 тыс. кустарников.

В Петербурге продолжается формовка деревьев | КОМИТЕТ ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

Деревьям ровняют 
«шевелюру»

В городе на Неве 
идёт формовка 

деревьев. Процедура 
эта не только 

декоративная, но и 
оздоравливающая. 

Почему стрижка 
нужна как липам, так 

и яблоням, узнало 
Metro

«Формовочная 
обрезка прово-
дится ещё и во 
избежание от-
лома и падения 
ослабленных и 
больных вет-

вей».

Екатерина Жукова,

заведующая сектором учёта и 

мониторинга зелёных насажде-

ний садов Русского музея 

О планах по возведению че-
тырёх переправ губернатор 
Северной столицы рассказал 
на телеканале «78».

Ближайший проект – это 
мост в составе Широтной 
магистрали скоростного 
движения.

Ещё одна ключевая пере-
права – мост в Ленинград-
ской области в районе От-
радного. Он будет построен 
в составе первого пускового 
участка КАД-2 от Кузьмолово 
до трассы М-11 «Нева». 

Помимо этого, есть про-
ект Арсенального моста в 

створе Арсенальной улицы и 
продолжения Таврической. 
Четвёртый, Ново-Адмирал-
тейский, мост должен будет 
соединить территорию 16–
19-й линий Васильевского 
острова с Английским про-
спектом в месте его примы-
кания к набережной Мойки. 
Причём над промышленной 
зоной этот мост пройдёт в 
эстакадном варианте, то есть 
практически над городом.

– К проектам мы подой-
дём с учётом опыта Большо-
го Смоленского моста, – под-
черкнул губернатор. METRO Проект Ново-Адмиралтейского моста | GOV.SPB.RU

Александр Беглов анонсировал строительство 
ещё четырёх новых мостов через Неву

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metro.ru



С 2007 года при поддержке 
«Газпрома» в Петербурге ре-
конструировано более 100 
улиц, скверов, набережных 
и площадей, установлено бо-
лее 20 тыс. светильников. 

«Газпром» – давний и на-
дёжный партнёр города», – 
рассказал в своём телеграм-
канале глава города.

Реализуются совместные 
выставочные и реставра-
ционные проекты – в част-
ности, с Государственным 
Эрмитажем, Государствен-
ным Русским музеем, Музеем 
антропологии и этнографии 
имени Петра Великого (Кун-
сткамера) РАН,  Государствен-
ным музеем-заповедником 
«Царское Село», Государ-
ственным музеем-заповедни-
ком «Петергоф». С 2020 года 
реализуется многофункци-
ональный социальный про-
ект ПАО «Газпром» «Друзья 
Петербурга». Он призван 
содействовать сохранению 
историко-культурного насле-

дия и современному разви-
тию Петербурга.

В рамках проекта «Газпром 
– детям» в Санкт-Петербурге 
создано 43 спортивных и 
социальных объекта, в том 
числе физкультурно-оздоро-
вительные комплексы.

Спорт для всех
Флагштоки, установленные 
на берегу Финского залива, 
общественное пространство 
у «Газпром Арены» и круп-
нейший в мире ледовый ка-
ток стали новой достоприме-
чательностью.

«Газпром» готовит к от-
крытию два крупных спор-
тивных объекта в акватории 
Финского залива.

Первый – комплекс из 
двух открытых подогрева-
емых бассейнов рядом с 
общественным простран-
ством «Флагшток». Второй 
– павильоны баз водных ви-
дов спорта у парка 300-летия 
Санкт-Петербурга. METRO
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Открытые подогреваемые бассейны 
появятся прямо в Петербурге

Губернатор Александр Беглов и Председатель 
Правления ПАО «Газпром» Алексей Миллер 
подвели итоги сотрудничества и подписали 

новый договор о взаимодействии на 
ближайшие годы. Объясняем, что это даст 

городу

Комплекс из двух открытых подогреваемых бассейнов

Горожанам хорошо знаком 
этот участок протяжённостью 
456 метров. Построили его 
ещё до 1810 года. «Историче-
ские набережные – один из 
самых узнаваемых символов 
Санкт-Петербурга и часть бо-
гатейшего культурного насле-
дия», – поделился губернатор 
Александр Беглов. 

Здесь оживает история
Набережная реки Мойки ох-
раняется КГИОП. На не-
которых её участках 
сохранились свай-
ные основания 
каменных сте-
нок, возведён-
ных ещё в на-
чале XIX века. 
С адресами на 
реке Мойке 
связаны многие 
страницы исто-
рии.

В доме №12 прош-
ли последние месяцы жиз-
ни А.С. Пушкина. Дом №20 
– Государственная академиче-
ская капелла им. М. Глинки. В 
доме №86 жил Огюст Монфер-
ран – архитектор Исаакиев-

ского собора. Дом №94 – Юсу-
повский дворец, памятник 
классицизма.

Новые конструкции
Недавно стартовал второй 
этап капитального ремонта 
набережной. Строительно-
монтажные работы начались 
со стороны Матвеева моста и 
сейчас ведутся на обновляе-
мой половине участка. 

Демонтировано более 200 
метров старинной стен-

ки, установлено 150 
новых свай.

Вместо 400 с 
лишним дере-
вянных свай в 
основании на-
бережной по-
явится новая 
железобетон-

ная стенка.

Вернутся даже 
липы

Также идут работы по вос-
становлению декора набереж-
ной. Все элементы, включая 
тумбы и металлические зве-
нья перил, массивные блоки 
бутовой облицовки (исполь-

зование природных камней 
неровной формы и разного 
размера), гранитные плиты 
тротуара, будут отреставри-
рованы и возвращены на 
свои места. Проектом пред-
усмотрены работы по благо-
устройству – на набережную 
вернутся липы взамен тех, что 
пришлось пересадить из-за ре-
монта.

У города большие  планы
За несколько последних лет 
Петербург активизировал вос-
становление гранитных набе-
режных.

В 2024 году завершён ре-
монт берега Фонтанки напро-
тив Аничкова моста. 

В 2025-м планируется при-
вести в порядок участки на 
Свердловской набережной и 
на левом берегу канала Гри-
боедова между Вознесенским 
и Подьяческим мостами об-
щей протяжённостью 2,5 ки-
лометра.

В настоящее время ведётся 
подготовка к капитальному ре-
монту набережной канала Гри-
боедова между Харламовым 
и Ново-Никольским мостами 
на правом берегу и участка 
набережной Фонтанки у Гор-
сткина моста. Эти работы 
начнутся до конца 2025 года. 
НИНА ПЕТРОВА
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Набережную Мойки реставрируют 
по архивным документам

Напротив Новой Голландии полным ходом 
идут строительно-монтажные работы. Metro 

рассказывает, что там происходит
Используют 
современные 
технологии 

Сохранение культурного 

наследия Северной столицы 

безусловный приоритет раз-

вития города. 

«Многие набережные 

являются памятниками 

архитектуры, поэтому их капи-

тальный ремонт проводится 

комплексно. Все конструкции 

обновляются с применением 

современных строительных и 

реставрационных технологий, 

элементы декора бережно 

восстанавливаются по архив-

ным документам», – рассказал 

губернатор Санкт-Петербурга 

Александр Беглов. 

За два с лишним века берег накренился почти на 10 см, на тротуарах просели 

плиты, многочисленные дефекты образовались на перильном ограждении 

| ВСЕ ФОТО GOV.SPB.RU

2026
– год, когда планируется 

завершить капитальный ре-

монт набережной Мойки 

от Матвеева до Храпо-

вицкого моста  



Все герои этого проекта 
жили и творили в Петербур-
ге. И создатели инсталляции  
выделили каждому из них 
просторную комнату, кото-
рую обставили теми предме-
тами, которые использовали 
знаменитые жильцы.

Посетители проходят че-
рез сказочные иллюстрации 
Ивана Билибина и балетный 
класс Агриппины Вагано-
вой, оказываются в фанта-
стическом мире писателя 
Александра Беляева, вместе 
с Виталием Бианки наблюда-
ют за животными, слушают 
симфонию Дмитрия Шоста-
ковича.

У учёного Кнорозова по-
явится кот
В одной из комнат «живёт и 
работает» учёный и этнограф 
Юрий Кнорозов. 

На первую экскурсию по 
выставке пришла его внучка 
Анна Маслова. В течение не-
скольких месяцев она кон-
сультировала создателей ин-
сталляции. 

– Конечно, у моего дедуш-
ки не было такого кабинета, 
это игра воображения, – рас-
сказала Анна. – Дед жил в 
панельном доме, его много-
численные книги стояли 
на полках, а не лежали на 
полу. Но атмосфера, в кото-
рой творил легендарный 
дешифровщик письменно-
сти майя, передана верно. 
Со мной консультировались 

по поводу облика дедушки. 
Юрий Валентинович всегда 
был элегантен и сдержан в 
одежде, почти всегда носил 
костюм, чёрный галстук. 
Его часто сравнивают с Шер-
локом Холмсом. Но мне ка-
жется, что в привычках по 
одежде дед больше похож 
на Эркюля Пуаро. Даже дома 
дед никогда не надевал халат 
или пижаму. Жаль, что ря-
дом нет кота, ведь дедушка 
считал его своим соавтором. 
Но мне обещали, что в ско-
ром времени кот появится. 

Почти как в Эфиопии
В зале, посвящённом Нико-
лаю Гумилёву, кроме самого 
поэта находятся Анна Ахма-

това, а также жираф из зна-
менитого стихотворения и 
будущий король Эфиопии 
Хайле Селассие I.

– Когда Гумилёв путеше-
ствовал по Африке, Эфио-
пия называлась Абиссинией; 
поэт встречался с будущем 
королём, он в то время был 
губернатором Харара; буду-
щего императора тогда звали 
Тэфэри Мэконнын, – ком-
ментирует петербургский ху-
дожник Ацбеха Негга Тесфае, 
уроженец Эфиопии. – Я кон-
сультировал создателей про-
екта по поводу эфиопской 
иконописи. Африканские 
образы не похожи ни на ви-
зантийские, ни тем более на 
поздние православные ико-
ны. Мне кажется, у авторов 
всё получилось.

Телеспектакль для посети-
телей
«Невский баталист» подго-
товил для посетителей ау-
диогид, который озвучили 
актриса Карина Разумовская 
и лидер группы Billy’s Band 
Билли Новик.

– Когда я записывал спек-
такль, видел только фраг-
менты инсталляции на фото, 
– рассказал Билли Новик на 
открытии. – Даже в самых 
смелых мечтах не мог пред-
ставить, что всё будет так 
грандиозно. В зале, посвя-
щённом поэтам Серебряного 
века, есть контрабас. Я по-
пробовал на нём поиграть, 
оказалось, что инструмент 
рабочий. Больше всего мне 
понравился Дмитрий Шоста-
кович – он сидит за роялем в 
латах и красном плаще. Жираф из знаменитого стихотворения Николая Гумилёва стал украшением инсталляции

Анна Маслова в кабинете своего дедушки – учёного 

Юрия Кнорозова | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ 
Фрагмент зала, посвящённый творчеству Александра 

Беляева

Старый рояль для Дмитрия Шостаковича приобрели на 

интернет-сервисе

В комнате Бианки живут звери, 
а к Гумилёву подселили жирафа

В пятом павильоне «Ленфильма» открылась инсталляция «Авторский 
стиль» (6+). Сотрудники творческой мастерской «Невский баталист» 

создали 13 ярких миров, организованных по мотивам жизни,
творчества, научной работы поэтов, музыкантов, танцоров, учёных 

и художников. Metro побывало на открытии

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru
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«Полного сход-
ства с оригина-

лом художни-
кам добиться 
не удалось. Но 

мне кажется, в 
этом проекте 
мой дед похож 
на себя больше, 
чем на всех па-

мятниках вме-
сте взятых».

Анна Маслова, внучка Юрия 

Кнорозова



Кто-то любит бег, кто-то – 
зимнее плавание. Участники 
петербургского клуба «Львы 
Невы» решили совместить 
эти два направления. Сразу 
после утренней пробежки 
жители города на Неве оку-
наются в прорубь.

– Мы бегаем три раза в 
неделю: вторник, четверг, 
суббота. Стартуем в 6.30 утра 
от Домика Петра I. Маршрут 
строим в зависимости от об-
становки на дороге и погоды. 
Иногда бежим мимо «Авро-
ры» – через Литейный мост, 
до Марсова поля, потом воз-
вращаемся через Троицкий 
мост. Либо девчонки убега-
ют в Александровский парк, 
пробегают вокруг зоопарка, 
а потом через Петропавлов-
скую крепость возвращаются 
обратно. Маршруты интерес-
ные, особенно весной, когда 
в городе всё цветёт, – расска-

зывает председатель клуба 
Александр Молоткин. 

Сразу после пробежки пе-
тербуржцы окунаются в про-
рубь. 

– Надо слушать свой орга-
низм! Кому-то нравится по-
сле пробежки лезть в воду, 
а кому-то нет, – продолжает  
Александр Молоткин. – Про-
бежка встряхивает организм 
и запускает все системы. 
Причём нужна лёгкая про-
бежка, только для пробужде-
ния организма. В целом мно-
го беговых мероприятий, в 
которых мы участвуем все 
вместе. 

В числе бегущих моржей 
сегодня около 10 человек. У 
любителей бегать и нырять 
есть свой флаг и даже гимн.

– Гимн нам создала девуш-
ка-музыкант, – продолжает 
Александр Молоткин. – Наш 
клуб был организован в 2020 
году. Петропавловка была за-
крыта из-за карантина. И все 
моржи купались у львов, воз-
ле Домика Петра I. И я туда 
пришёл. Через несколько 

месяцев открыли Петропав-
ловку – и все ушли на своё 
родное место. А мы остались 
своей маленькой компани-
ей 3–4 человека. Потом к 
нам присоединились другие 
люди, близкие по духу. В ко-
нечном итоге получился та-
кой костяк из 7–10 человек, 
которые на регулярной осно-
ве купались и обслуживали 
прорубь на протяжении двух 
лет. И вдруг выяснилось, что 
у всех у нас есть ещё одно 
общее увлечение – бег.

Присоединиться к бегаю-
щим моржам может любой 
желающий. Вся информация 
есть в группе «ВКонтакте» 
«Львы Невы». 

У бегущих моржей есть свой флаг и гимн 

| ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВИЛИ ГЕРОИ ПУБЛИКАЦИИ

Бегущие моржи зовут всех 
к Домику Петра Первого  
Metro продолжает рассказывать об участниках 

проекта «Спорт согреет в холода». Новыми 
героями стали петербуржцы, которые 

совмещают бег с моржеванием 
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Как участвоватьКак участвовать

Занимаетесь спортом? Занимаетесь спортом? 

Присылайте свои истории Присылайте свои истории 

и фотографии (а также и фотографии (а также 

по желанию – видео) с тре-по желанию – видео) с тре-

нировок и любых спортивных актив-нировок и любых спортивных актив-

ностей на адрес ностей на адрес sport@metronews.rusport@metronews.ru. . 

Ограничений нет: пробежки, лыжные Ограничений нет: пробежки, лыжные 

прогулки, танцы, единоборства, сило-прогулки, танцы, единоборства, сило-

вые тренировки, бассейн и так далее. вые тренировки, бассейн и так далее. 

Лучшие появятся в газете и в специ-Лучшие появятся в газете и в специ-

альном разделе на сайте. альном разделе на сайте. 

Если Если 

вы тренер вы тренер 

или спор-или спор-

тсмен и вам есть чем тсмен и вам есть чем 

поделиться с чита-поделиться с чита-

телями, присылайте телями, присылайте 

короткие ролики короткие ролики 

(до 2 минут) с ком-(до 2 минут) с ком-

плексами упражне-плексами упражне-

ний. Мы опубликуем ний. Мы опубликуем 

их в соцсетях!  их в соцсетях!  

«БЕЗ ЗАДНИХ ЛАП»КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, конкурс «Без задних лап» продолжается! конкурс «Без задних лап» продолжается! 

Присылайте фото ваших спящих питомцев на почту Присылайте фото ваших спящих питомцев на почту 

konkurs@metronews.ru и следите за ними в нашем konkurs@metronews.ru и следите за ними в нашем 

телеграм-канале! Каждый день мы выкладываем телеграм-канале! Каждый день мы выкладываем 

фото самого милого спящего усатого-полосатого! фото самого милого спящего усатого-полосатого! 

Переходите по ссылке и смотрите, вдруг ваш питомец Переходите по ссылке и смотрите, вдруг ваш питомец 

уже стал котиком дня!уже стал котиком дня!

«Вот такой помощник растёт», – пишет хозяйка Юлия.«Вот такой помощник растёт», – пишет хозяйка Юлия.

«Кэтти. Любимое кресло», – пишет «Кэтти. Любимое кресло», – пишет 

хозяйка Azetta.хозяйка Azetta.

«Мы играли, мы «Мы играли, мы 

играли,играли,

Наши лапоньки Наши лапоньки 

устали.устали.

Мы немножко Мы немножко 

отдохнёмотдохнём

И опять играть И опять играть 

пойдём.пойдём.

Наша Сюньтик, Наша Сюньтик, 

рыжмуля», – пишет рыжмуля», – пишет 

хозяйка Лариса.хозяйка Лариса.

«Сладких грёз от Филюши», – хозяйка Юлия.«Сладких грёз от Филюши», – хозяйка Юлия.

«У природы нет плохой погоды»
ДРУЗЬЯ, эта зима наверняка войдёт в историю Петер-

бурга как самая непостоянная, тёплая и дождливая. 

Но мы всё равно любим свой город, несмотря 

на довольно капризный климат. Поэтому мы решили 

объявить новый конкурс «У природы нет плохой по-

годы!». Присылайте нам свои фотографии Петербурга 

и четверостишия, посвящённые нашей северной 

погоде, на почту konkurs@metronews.ru. Лучшие 

мы обязательно опубликуем!

Фото: Алёна БобровичФото: Алёна Бобрович

«Тучи над Фонтанкой 
вихрь-смельчак раздвинет,  

Юный март игриво 
подмигнёт.  

Петербуржцам настроение 
поднимет 

Ожиданьем вешних 
тёплых вод!» 

подм

Петербуржца
подн

Ожидань
тёплы

НОВЫЙ КОНКУРС

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metro.ru

АКЦИЯ 
METRO

Осень и зима – не повод бросать спорт. Мы предлагаем Осень и зима – не повод бросать спорт. Мы предлагаем 
читателям делиться своими историями, фото и видео читателям делиться своими историями, фото и видео 
через нашу газету. через нашу газету. 

Спорт согреет 
в холода!

Учредитель клуба «Львы Невы» 

Александр Молоткин





Александр Краснов – поляр-
ник со стажем, он работает 
гидрологом с 2011 года. По-
бывал в научно-исследо-
вательских экспедициях в 
Арктике и Антарктиде. Се-
годня Александр отбывает 
на станцию  «Беллинсгаузен» 
на острове Кинг-Джордж.   

– Я стремился к 
этой работе, когда 
ещё был студен-
том, писал дис-
сертацию по 
А н т а р к т и д е . 
Потом позна-
комился с по-
лярниками и 
отправился в 
экспедицию. 
Мне очень 
нравится по-
лярный мир! В 
Антарктиде огром-
ное количество айс-
бергов, некоторые 
размером с Санкт-
Петербург, – делится 
Александр Краснов. 

Летом –20
Антарктическая «вахта» 
длится от 4 месяцев до полу-
тора лет в зависимости от 
времени года.  

– Лето – самое продуктив-
ное время: ходят суда, лета-
ют самолёты, работают учё-
ные. Но лето заканчивается, 
океан покрывается льдом, 

и на станциях 
остаётся зимо-
вочный состав. 
Сейчас в Антар-

ктиде лето. На 
восточном по-
бережье +2... 
+6 градусов. 

В централь-
ной Ан-
тар кт и д е 
–20, и это 
хор о ш е е 
лето! – го-
ворит по-

лярник.  

Метель влияет на график  
График полярников зависит 
от специальности. У Алек-
сандра Краснова шестиднев-
ка с одним выходным в вос-
кресенье. Но иногда погода 
вносит свои коррективы.   

– Если в воскресенье хоро-
шая погода, а в понедельник 
метель, то, конечно, мы бу-
дем работать в воскресенье, 
– добавляет Александр. 

Полярники живут в от-
дельных комнатах. На стан-
циях есть повара и врачи. 

– На станции «Прогресс», 
например, кухня ресторанно-
го уровня. Питание трёхразо-
вое. Есть дефицит свежих 
овощей и фруктов. В период 
полярной ночи банки с вита-
минами у нас стоят на столе, 
– говорит собеседник Metro.

За время своей работы 
Александр познакомился 
со множеством животных. 
Среди них тюлени, морские 
котики, морские леопарды, 
морские слоны и киты. А 
пингвины и вовсе постоян-
ные спутники полярников.   

В Антарктиду сотрудники полярных станций прибывают на ледоколе 

| ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВИЛ ГЕРОЙ ПУБЛИКАЦИИ

По QR-коду 

можно посмо-

треть онлайн-

эфир Metro с 

полярником 

и гидрологом 

Александром 

Красновым 

Пингвины очень любопытны и часто 

сами подходят к людям

В Антарктиде есть айсберг 
размером с Санкт-Петербург

На прошлой неделе российские полярники отметили День открытия Антарктиды. Гидролог 
Александр Краснов рассказал Metro о жизни на станциях в самом сердце Южного континента   

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru
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4  
месяца продолжается самая 

длинная полярная ночь. Её на-

блюдают сотрудники станции 

«Восток» 

лся к
когда 
ен-
с-

о

-
В

ром-
о айс-
оторые
Санкт-
елится
нов.

 Лето  самое 
ное время: ходят
ют самолёты, раб
ные. Но лето зака
океан покрывает

и на
остаёт
вочны
Сейч

кти
вос
бер
+6

В
н
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Овен
21.03 – 20.04

Внимательно следите за тем, 

что  произносите, так как всё это 

может материализоваться. 

Телец
21.04 – 21.05

Важно контролировать свои эмоции 

и не бросать слов на ветер. В про-

фессиональной сфере Тельцов ждёт 

успех. Вечер проведите активно.

Близнецы
22.05 – 21.06

На работе возможно продвиже-

ние по карьерной лестнице или 

повышение зарплаты. Вечером 

уделите время своему хобби. 

Рак
22.06 – 22.07

Сегодня Ракам стоит максимально 

контактировать с людьми. Не бой-

тесь проявляться, рассказывайте о 

себе, идите к своей мечте. 

Лев
23.07 – 22.08

Для Львов это прекрасное время. 

Можно смело устраиваться на 

работу, выступать на публи-

ке, выдвигать самые смелые 

предложения. Удача на вашей 

стороне! 

Дева
23.08 – 22.09

Хороший день для всего, что свя-

зано с вашей работой и карьерой. 

Вечером примите ванну для вос-

становления душевных сил.

Весы
23.09 – 22.10

День подходит для любых начина-

ний. Также важно уделить время и 

помочь делом или советом тому, кто 

в этом будет нуждаться.  

Скорпион
23.10 – 21.11

Постарайтесь избегать саркастиче-

ских замечаний, язвительных шуток 

и конфликтов. Вечер важно провести 

с родными.

Стрелец
22.11 – 21.12

Днём активно участвуйте в жизни 

коллектива. Вечер посвятите себе 

и близким. Также можно заняться 

уходом за комнатными растениями.

Козерог
22.12 – 20.01

Очень энергичный и благоприят-

ный день. На работе можно смело 

просить о повышении. Вечером 

займитесь благотворительностью.

Водолей
21.01 – 18.02

Хорошее время для начала новых 

проектов и посещения госорганов. А 

вот стрижку лучше перенести на дру-

гой день. Вечер посвятите близким.

Рыбы
19.02 – 20.03

Проведите вторник на позитиве. Не 

тратьте своё красноречие попусту, 

проявляйтесь на работе, устройте 

презентацию или выступите с до-

кладом. 

Гороскоп

Виктор Добронравов играет 
в сериале криминального 
авторитета Сашу Медного, 
который, пытаясь залечь на 
дно с украденными у шефа 
миллионами, начинает 
выдавать себя за шефа по-
лиции в небольшом город-
ке. Лже-Гаврилову в новом 
сезоне предстоит расследо-
вать убийство настоящего 
Гаврилова, в чём ему должна 
помочь дерзкая красотка-
следователь, которая на-
мерена, несмотря ни на что, 
докопаться до истины.

У «Инспектора Гаврило-
ва» отличные показатели 
и отзывы. Ожидали, что 
сериал так выстрелит?
Нет, это невозможно спрог-
нозировать, какой проект 
зрители полюбят больше 
или меньше. 

У Кирилла Васильева вы 
уже снимались. В комедии 
«Ну, здравствуй, Оксана 
Соколова!» сюжет тоже 
строился на подмене. Но 
почему-то она не так хоро-
шо зашла.
Ну, во-первых, там полный 
метр, а здесь сериал. Ко-
роткие серии легче вос-
принимаются. Для комедии 
сериальный формат более 
выгодный. Кирилла я 
обожаю, он всегда как-то 
чувствует и тебя, и героя. Он 
хороший режиссёр.

Ваш Саша Медный – пер-
сонаж, который сразу вре-
зается в память. На что вы 
делали упор, что больше 
всего оттачивали?
Этот образ, его внешнее 
воплощение, придумал 
Кирилл. Он очень сильно 
мне помогал, объясняя, как 
герой ходит, как он смотрит, 
с какой скоростью при-
нимает решения. Медный 
очень быстрый, а я совсем 
не такой.

Уставали от скорости?
Ну, надо понимать, что 
это всё-таки комедийный 
сериал, который не требует 
сильной психологической от-
дачи. Это достаточно лёгкий 
жанр, в котором приятно 
существовать.

Во втором сезоне есть 
новая героиня – девушка-
следователь. Как её появ-
ление повлияет на сюжет и 
на Медного?
У моего героя уже достаточ-
но сложившийся образ жиз-
ни на новом месте. У него всё 
в шоколаде. Он начальник, 

его никто не трогает, и тут 
происходят события, кото-
рые ставят его на грань разо-
блачения. И новая героиня 
доставляет много проблем. 
Она главный раздражитель 
на весь второй сезон.

В сериале Медный перио-
дически щеголяет голым 
торсом. Вы специально 
качались, зная, что при-
дётся показывать пресс и 
бицепсы?
Скорее это результат длинно-
го пути. Надо постоянно тре-
нироваться, чем я и стараюсь 
заниматься.

У вашего героя отличная 
чуйка, ему даже вещие 
сны снятся. Вам это близко?

Не могу сказать про вещие 
сны, а вот интуиция меня 
спасает всю жизнь. Чисто 
интуитивно я часто делаю 
какие-то необъяснимые 
вещи. Это помогает и в вы-
боре материала, и в каких-
то жизненных вопросах. Я 
Рыбы по гороскопу, а это 
как раз очень интуитивный 
знак.

Раскройте тайну, где же 
находится Усть-Шахтинск, 
который показан в сери-
але?
Это вымышленный горо-
док. Что-то мы снимали в 
Подмосковье, но основные 
события сняты в Тульской 
губернии, в городке Одоев.

Местные жители вашей 
съёмочной группе были 
рады? Как реагировали на 
ваше появление?
По-моему, мы сфотографиро-
вались с каждым из жителей 
этого маленького городка.
 
В сериале представите-
ли закона показаны не в 
очень выгодном свете. Ваш 
рецидивист Саша Медный 
единственный, кто кажется 
в этом отделении полиции 
на своём месте. Остальные 
бестолковые и нелепые. 

Вас это не смущало?
Ну, слушайте, это же 
ненастоящий город, не-
настоящий полицейский 
участок (кстати, в отделение 
полиции на время съёмок в 
Одоеве было преобразовано 
кафе «Пригородное». – Прим. 
ред.), ненастоящие полицей-
ские, ненастоящая ситуация. 
Это просто криминальная 
комедия. В существующей 
реальности вряд ли бы такое 
могло произойти.

Какая-то реакция со сторо-
ны стражей правопоряд-
ка после первого сезона 
была?
Один раз остановили, сказа-
ли, что узнали, попросили 
сфотографироваться. Ничего 
особенного.
ВИКТОРИЯ МЕЛЬНИКОВА

 САША ТОРГУШНИКОВА | ПРЕДОСТАВЛЕНО ОНЛАЙН-КИНОТЕАТРОМ START

В одном из онлайн-кинотеатров стартовал второй сезон комедийного сериала «Инспектор 
Гаврилов» (2024–2025, 16+). Metro поговорило с Виктором Добронравовым

«Медный очень быстрый, 
а я совсем не такой»

ВИКТОР ДОБРОНРАВОВ

ЯНА ГОМОЛИЦКАЯ
астролог

«В существу-
ющей реально-
сти вряд ли бы 

такое могло 
произойти».

Виктор Добронравов
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